



Precio de suscripción:

50 pesetas  
al mes.

# EL VIGÍA CATÓLICO

DE CIUDADELA

CON APROBACION DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA.

Anuncios y remitidos  
Precios convencionales

Pago adelantado

Administración:

Santa Clara 28.

## FLOR MARCHITA.

*¡Non est dolor sicut dolor meus!*

«¡No me llameis Maria, llamadme! (Mara), porque las rosas de mis mejillas han perdido su arrebol, y en el vergel de mi alma ya no hay flores con aroma!»

Estas palabras se aplican á la Virgen Santísima con motivo, de las infinitas penas y amarguras que sufrió su alma santísima durante su vida y de un modo especial en la pasión y muerte de su amantísimo Hijo.

Apenas había nacido su amado Jesús, cuando ya oye de boca de Simeón aquellas proféticas palabras, con las que le anuncia el fin a que estaba destinado aquel inocente niño. Esta espada de filos agudísimos, clavada desde aquel instante en el corazón amoroso de Maria, la hiere y la atormenta día y noche con una pertinaz y cruelísima insistencia. No puede mirar á su Jesús sin derramar copioso llanto, siendo la vida de esta Martir inocente, un oceano profundo de penas y sinsabores.

Jesús había llegado á los treinta años de su edad y le era preciso dar comienzo á aquella grande misión que le trajo entre nosotros. San José su padre putativo, probablemente había muerto, y la Virgen quedaba sola, sin mas compañía que sus profundas tristezas. Tres años transcurrieron en esta forma.

San Juan, el discípulo amado de Jesús le hace saber lo que ocurre con su Maestro, y la desolada Madre parte ligera para Jerusalem. Por todas partes corrian y se precipitaban las gentes. Los soldados del imperio, distribuidos en secciones, cerraban las encrucijadas y desembocaduras de las calles. El ruido de las trompetas, el redoblar de los tambores y el crugir de las armas ensordecía.

La afligidísima Madre corre desorientada por las calles y por ninguna puede salir al sitio que ella buscaba. Todo está cerrado, todo está obstruido por la inmensa muchedumbre y por las tropas del César.

Por último, rompiendo al fin aquella muralla de espadas y de lanzas, penetra presurosa en la calle de la Amargura.

¡Qué espectáculo tan terrible se presentó ante sus ojos! Aquel Jesús tan querido ¡aquel lirio de los valles, ya no tiene para ella ni perfumes, ni color, ni poesía, ni encanto. Cárdeno, ensangrentado y cubierto el hermoso rostro con asquerosas sa-

livas apenas si le conoce, la que tantas veces se había extasiado contemplando su belleza. Maria quiere hablar á su Hijo, quiere besarlo, pero aquellos feroces soldados se lo impiden, no la permiten aproximarse á Jesús y la arrojan bruscamente del centro de la comitiva que sigue su marcha hácia el Calvario.—¡No vayais! Señora ¡no vayais á presenciar el mas cruel y criminal espectáculo que han conocido los siglos! Pero es Madre y no puede abandonar á su hijo en tan terribles momentos.

La pluma se resiste á describir las horrosas escenas del Calvario.

San Juan Evangelista, testigo presencial de estos dolorosos hechos, se abstiene de detallarlos por lo inauditos, y sólo nos dice en su evangelio, que:

«Estaba al pié de la Cruz  
la Madre del Redentor»

\*\*\*

Si en todas las manifestaciones de su vida la Virgen Santísima nos inspira admiración y devoción irresistible, al contemplarla presenciando la dolorosísima pasión de su amantísimo Hijo nos atrae, nos subyuga, y sumida el alma en honda melancolia agólpase el llanto á los ojos... es que participamos de su tristeza, de sus lágrimas; es que sentimos, de algun modo, las crueles torturas de su corazón purísimo, como se sienten las que sufren aquellos seres á quienes amamos.

E.

## NO HA VARIADO

Los periódicos liberales, al felicitar por su cumpleaños al Venerable anciano y amantísimo Padre de los fieles, al Vicario de Jesucristo, al Papa León XIII que es, según Carlyle, un ideal visible, y según Vogüé, la mas grande figura de nuestro tiempo, emiten la especie calumniosa y sacrilega de que León XIII ha transformado la doctrina de la Iglesia, abriéndola á las conquistas y á los progresos del siglo, destruyendo las viejas preocupaciones que mantenían separados los campos, y ha abierto á la Religión, como ha dicho el Gobernador de Barcelona, nuevos horizontes y auroras coloradas de púrpura y oro, indicando, así como entre sombras, que los Prelados, los Pontífices y la Iglesia eran antes enemigos del vapor, de la electricidad, del telégrafo y de la ciencia.

¡Y no era así, no!, dice un colega. «Precisamente se ha gloriado la Iglesia siempre de ir á la cabeza del progreso humano, y

siempre ha bendecido los inventos de los hombres, y nunca ha sido ni querido ser rémora ni obstáculo para ningún avance de la inteligencia y de verdadera civilización. Y precisamente León XIII, en todo lo que ha enseñado al mundo católico, en la colección admirable de sus admirables Encíclicas, ha empezado por decir que su doctrina era la antigua doctrina, sus enseñanzas las antiguas enseñanzas».

«Y así son, y no han variado, lo mismo las que se refieren á los progresos materiales que las políticas, que recomiendan el respeto á los poderes constituidos y trazan la línea de conducta de la Iglesia ante las formas de gobierno».

«Son iguales las doctrinas, porque son inmutables, porque no reza con ellas el vaivén de los acontecimientos humanos para darles ó quitarles el valor que tienen. Y León XIII ha condenado lo que estaba condenado, y ha permitido lo que estaba permitido, y no ha ido más allá... Y cuando algunos, creyendo en esa supuesta y mentida transformación de la doctrina, y de los horizontes anchos, y de las coloradas auroras, se metían de rondón en lo vedado y pretendían asistir al Congreso de las Religiones de París, y abrazarse con el liberalismo, León XIII les ha salido al paso, no sólo con su Encíclica «Libertas», ni con aquella en que recomienda para las escuelas la doctrina de Santo Tomás de Aquino, ni con aquella otra en que condena la masonería, sino más concretamente con su última condenación del americanismo, en que pronuncia el ¡alto! á los que desbaraban en el peligroso camino de los dogmas nuevos del pérfido racionalismo, serpiente del siglo que pretende engañar á los buenos con su simbólica manzana».

«Eso ha hecho León XIII y no otra cosa, y los que otra cosa le atribuyan mancillan su honor, que es honor de Padre, y por ende sagrado para los católicos que somos hijos. Por ese honor inmaculado hemos escrito estas líneas; para desvanecer la falsa leyenda con que pretenden manchar á un Anciano Augusto ciertos espíritus mal avenidos con la ruda intransigencia del dogma, que existe para alabar á Dios y ganar el cielo, y de ninguna manera para abrir la mano á los vicios y á los errores, y dulcificar los deleites, y hermohear las flores y regalos materialistas de la tierra».

K.

*El Obrero Setabense.*

## BOLETIN RELIGIOSO

Jueves 5.—San Vicente Ferrer confesor.

Viernes 6.—Los Dolores de Nuestra Señora San Guillermo abad y San Celestino papa confesor.

Sábado 7.—San Epifanio obispo y San Saturnino obispo.

Cultos.

Juésves 5.—La Misa y oficio divino son de San Vicente Ferrer confesor, con rito doble, color blanco.

En la Catedral, por la noche septenario doloroso con sermón por el Rdo. Dr. D. Juan Tudurí, Beneficiado.

Viérnes 6.—La Misa y oficio divino son de la Fiesta de los Siete Dolores de María Santísima, con rito doble mayor, color blanco.

En la Catedral fiesta en honor de Ntra. Señora de los Dolores con sermón por el Rdo. Dr. D. Juan Tudurí Beneficiado. Por la tarde procesión y por la noche Corona.

En San Agustín á las 6 misa rezada y meditación, a la que seguirá el piadoso ejercicio propio del primer viérnes de mes. En ella se distribuirá el Pan de los Angeles á los fieles devotos que practican la devoción de los *nueve primeros viérnes* y consagran en tal día al Corazón de Jesús el obsequio de la comunión reparadora. Despues de la Misa se rezarán las letanias del Corazón de Jesús, recientemente aprobadas por Su Santidad, y se terminará con el acto de Consagración según la fórmula compuesta por el Papa Leon XIII.

Sábado 7.—La Misa y oficio divino son del propio sábado con rito simple, color morado.

En San Agustín, despues del Rosario, Felicitación Sabatina á María Inmaculada.

La Misa rezada que se dirá el próximo viérnes á las 6, en la iglesia de San Agustín, será en sufragio de la difunta D.<sup>a</sup> Ana Fornaris, que pertenecía al coro 1.<sup>o</sup>, gerarquía 10, de la Archicofradía de los Purísimos Corazones.

APOSTOLADO DE LA ORACIÓN.

INTENCION GENERAL PARA ABRIL.

LA GRATITUD PARA CON DIOS.

Oración cotidiana para este mes.

¡Oh Jesús mío! por medio del Corazón Inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco en especial para que nos acostumbremos á reconocer en todo y siempre los beneficios de vuestro Corazón y á daros gracias por ellos.

RESOLUCION APOSTOLICA.

Lo mismo en las alegrías que en las penas decir siempre: ¡gracias, Dios mío!

Recomendaciones de este mes para el centro local de Ciudadela:

- 1.<sup>a</sup> Los niños y niñas de primera comunión.
- 2.<sup>a</sup> Las necesidades especiales de Menorca.
- 3.<sup>a</sup> Varias necesidades particulares y acción de gracias al Sagrado Corazón de Jesús por beneficios recibidos.

Santos Patronos del Apostolado en el mes de Abril de 1900, y días en que los celadores y celadoras con las condiciones ordinarias, pueden ganar indulgencia plenaria, por los difuntos.

- Día 5, san Vicente Ferrer.
- » 30, santa Catalina de Sena.

R. I. P.

Se recomienda á los miembros del Apostolado la aplicación de sufragios por el alma de un asociado y las de cuatro asociadas que fallecieron durante el mes de Marzo.

A. M. D. G.

Gacetilla.

En la Catedral.—Puso fin el Excmo. Sr. Obispo el pasado domingo á las altamente provechosas exhortaciones pastorales que durante las Dominicas de Cuaresma venía dirigiéndonos, con un sentidísimo discurso sobre la vida, predicación y muerte de Jesucristo, como conclusión de las hermosísimas consideraciones sobre los medios para alcanzar el conocimiento afectivo de nuestro Redentor, y por él avivar en nuestro pecho el amor á nuestro Dios. Dos lazos, terribles ambos y de funestísimas con-

secuencias, descubrió el orador en el seno de la humanidad: la sensualidad y el orgullo, y en contraposición á semejantes vicios capitales presentó nuestro Prelado las brillantes fases de la vida de Jesús. Oculto el Salvador en Nazaret hasta la edad de treinta años; consagrado más tarde á las tareas de su divino apostolado, escogiendo por teatro de su predicación parages solitarios, miserias aldeas y un pueblo esclavizado, nos da en ello el ejemplo más elocuente de profundísima humildad. Su muerte, revestida del sinnúmero de dolorosas circunstancias y de afrentas ignominiosas, nos ofrece el cuadro más vivo del sufrimiento. A la vista de tan acabado modelo de humildad y mortificación, en arrebatadores periodos conmovió el orador poderosamente á su numeroso auditorio, al que dejó por recuerdo de su predicación y por libro donde puedan leer toda suerte de personas, la imagen del Crucificado; el santo Crucifijo, decía, no ha de faltar en ninguna casa cristiana, y estrechándolo entre nuestras manos heimos de exhalar nuestro último suspiro.

Quiera el Señor que los saludables consejos, que en este santo tiempo nos han ofrecido la elocuencia y ardiente celo de nuestro amantísimo Prelado, grabados en el fondo de nuestros corazones sean la única norma de nuestros actos y de nuestra vida.

Exportación.—El día 27 del mes pasado se inauguró en esta isla la temporada de exportación de ganado vacuno.

Nos alegramos.—Copiamos de nuestro estimado colega «El Congregante» de 1.<sup>o</sup> de Abril, las siguientes líneas: «Despues que D. Francisco Vivó y Pons costeó no há mucho el hermoso escaparate en que se halla colocada la imagen de San Estanislao de Kostka, que hace juego con otro igual que ha de servir para la colocación de San Juan Berchmans, acaba de dar una nueva prueba del afecto que le merece esta Congregación, y de la protección que dispensa á la misma, regalando á dicha Congregación el precioso pendon de San Estanislao por él costeado, que estrenó en su día su hijo mayor el jovencito Antonio Vivó y Triay.

—También el socio Protector de esta Congregación D. Bartolomé Piris Xalambri, al dar las gracias á los congregantes por los sufragios ofrecidos por el alma de su malogrado hermano D. Francisco y teniendo en consideración los deseos que él mismo expresara verbalmente durante su vida, ha hecho un donativo de 500 pesetas á la referida «Congregación, á la que el finado dispensó siempre una decidida protección y habia pertenecido desde que hizo su primera comunión, antes como congregante de número y despues en calidad de Miembro Protector.

Al dar cuenta de semejante donativo á la Junta, resolvió ésta que por espacio de diez años consecutivos se aplicaran en el mes de Enero la Misa y comuniones de estos congregantes en sufragio del alma del difunto D. Francisco Piris (q. s. g. h.)»

Funeral.—Ayer, á las ocho de la mañana, se celebró en la iglesia del Sagrado Corazón de Jesús, solemne funeral en sufragio del alma de D. Francisco Piris Xalambri (q. s. g. h.) Fué oficiante el Rdo. D. Miguel Benjam, Pbro. Beneficiado de la Catedral, encargándose de la parte de canto la Rda. Comunidad

de Religiosas de Nuestra Señora (Enseñanza). Asistieron á las exequias fúnebres la familia y varios amigos del finado. (R. I. P.)

Para el Extranjero.—Con el correo último salieron de esta isla, para la Habana, dos paisanos nuestros, á quienes deseamos felicísima travesía y que la suerte les sea propicia.

Para los pobres.—En la mañana de ayer se repartió por la Pia Union de San Antonio de Pádua 177 panes entre los pobres de esta población.

Recomposición.—Actualmente se está recomponiendo el piso del «plá de San Juan» que tan mal parado quedó cuando los temporales del año próximo pasado.

Pescado.—A causa de verse nuestra Pescadería estos días poco surtida de pescado, alcanzó éste un buen precio, habiéndose expendido el lunes, los salmónetes, á *setenta céntimos de peseta* la tercia.

Patatas.—Las patatas del país alcanzan el precio de 17, 15 y 13 céntimos de peseta la libra. Las de fuera la isla se venden á 10 céntimos.

Obras.—Adelantan las obras de reparación que se están practicando en la iglesia de Nuestra Señora del Rosario, en cuya iglesia, una vez terminados los trabajos, se colocarán dos altares laterales, que actualmente construye el Maestro carpintero D. Jose I. Anglada.

¿Otra vez?—El sábado último llegaron á esta ciudad unos gitanos, no faltando quien ha prestado oídos á las *predicciones* (¿qué tal?) que diz hace esa gente.

Para Palma.—Con el vapor-correo de ayer salieron para Palma los mozos de los replazos de 1897, 1898 y 1899 que han de ser revisados en dicha Capital ante la Comisión Mixta de las Baleares.

Baratura.—E tos días se ha pregonado por el alguacil interino D. José Caymaris, la carne de carnero á 50 céntimos la tercia de 400 gramos y la de ternera á 60 céntimos, cuya baratura ha favorecido á este vecindario en general.

Obras.—El lunes empezaron las obras de ensanche en la Casa Salesiana de esta ciudad, bajo la dirección del Maestro albañil D. Bartolomé Marqués.

Para Barcelona.—Para dicha capital salió el lunes el velero «Lorencito» despues de habersele hecho algunas importantes reparaciones.

Bien venido sea.—El lunes por la noche llegó á esta ciudad el Rdo. P. Saturnino Urios, encargado de la predicación cuaresmal en Mahon, para cuya ciudad ha salido en la mañana de hoy.

Percance.—Ayer por la tarde volcó en la calle de Mahon un vehiculo que iba guiado por dos hombres; una de las ruedas salió del eje, echando á correr la caballería con el carruaje, parando poco despues, sin tener que lamentar ninguna desgracia personal, pues que los dos sujetos habian abandonado antes el carruaje.

**Visita.**—Ayer visitaron esta ciudad unos forasteros, al parecer, de nacionalidad extranjera.

**Multa.**—El sujeto á quien la Benemérita de este puesto detuvo el mes pasado por haberlo encontrado cazando, fué multado mas tarde con diez pesetas y pérdida de los cánes.

**Menorca**

**Mahón.**—El juicio por Jurados sobre falsificación de cheques terminado el 29 del pasado, contra varios individuos, ha resultado favorable, habiéndose dictado para los mismos, veredicto de inculpabilidad.

—Habiendo terminado sus trabajos relativos á las causas habidas durante el presente cuatrimestre, salieron el pasado domingo para Alcudia y Palma los Sres. Magistrados y Fiscal de la Audiencia.

—En el mes de Marzo se encontraron en el cepillo del pan de S. Antonio 112'50 pesetas y durante el mismo mes se han repartido 392 panes de 800 gramos uno.

—El M. I. Ayuntamiento de Mahón, nombró por unanimidad apoderado suyo en Palma á D. Basilio Perez y Garcia.

—Los dueños del cinematógrafo instalado en el Círculo Menorquin, ha adquirido una colección de cintas cinematográficas que representan los pasajes de la Pasión del Salvador.

—El viernes, 30 del pasado, cumplieron con el precepto Pascual, la sección torpedista del puerto, y los falueros y ordenanzas.

—Se ha acordado por el M. I. Ayuntamiento, la forma de hacer efectivo el cupo de consumos respectivo al segundo semestre de 1900 y todo el ejercicio de 1901 por el arriendo á venta libre de las especies gravadas, á excepción de la sal, que se hará mediante reparto.

—La Asociación de Beneficencia Domiciliaria cerró su última cuenta con una existencia de pesetas 1,640'05 siendo 444 el número de suscriptores, cuyas cuotas importan pesetas 498'36 mensuales.

—El día 30 del pasado se acordó la disolución del Club de regatas de esta ciudad, nombrándose tres liquidadores, cuyos señores cuidarán de enagenar los efectos pertenecientes á la extinguida sociedad y si resultare algun sobrante se entregará á la Asociación de Beneficencia.

—A pesetas 4173'54 ascendía el sábado último la suscripción abierta en esta ciudad para subvenir los gastos de restauracion y reforma del frontis de la Ayuda Parroquia (Concepcion).

**Mallorca**

**Palma.**—El 2 del actual empezó á publicarse en dicha ciudad un periódico gamacista que se titula «El Mallorquin» y dícese que en breve se publicará otro, órgano del partido silvelista.

—En la mañana del sábado, 31 del pasado, un forastero que imploraba la caridad pública por las calles, disparó un tiro de revolver al médico D. Domingo Escafé, no ocasionándole más que leves heridas, disparándose luego el otro á si mismo; no habiéndose muerto se dió á la fuga, y detenido, se le condujo á la Casa de Socorro de la Casa Consistorial.

—Imitando la enérgica condenación del «Urbión» fulminada por el joven Prelado mallorquin, Dr. Campins, hay que añadir nueve obispos más que han anatematizado la mencionada revista.

**Sesion del Ayuntamiento.**

Extracto de la sesion ordinaria celebrada por el Ayuntamiento de esta ciudad el día 2 del actual.

Abierta la sesion bajo la presidencia de D. Joaquin Comella Teniente 1.º de Alcalde, con asistencia de los Sres. Sintes, Cardona, Genestur, Llorens, Mercadal, Rosselló, Pons, Comellas, Franco y Vazquez, Regidores fué leida y aprobada el acta de la sesion anterior.

Se dió cuenta de haber sido aprobado por el Sr. Gobernador civil de esta provincia el presupuesto adicional y refundido formado por este Ayuntamiento para el corriente año 1900, autorizándolo en la cifra y forma que ha sido votado por esta Junta municipal.

Dióse cuenta de un oficio del Sr. Administrador de Hacienda de esta provincia manifestando que la recaudación por el impuesto de Consumos se realice en un todo de conformidad con el cupo anterior, sin tener en cuenta el aumento señalado á este Ayuntamiento con el nuevo cupo acordado por la Dirección General de Contribuciones, y el Ayuntamiento acordó quedar enterado.

Se acordó nombrar á D. Juan Servera Salort Comisionado para la presentación ante la Comision mixta de Reclutamiento de los mozos de esta ciudad sujetos á revisión en el presente año.

Se dió cuenta de una solicitud suscrita por D. Juan Camps Taltavull vecino de esta ciudad pidiendo certificado de una porción de terreno situada en el camino de Algayarens, y el Ayuntamiento acordó que por el Sr. Alcalde, Regidor Sindico y Secretario se certifique conforme se solicita.

Dióse cuenta de otra solicitud suscrita por D.ª Magdalena y D.ª Antonia Camps Taltavull, vecinas de esta ciudad, pidiendo certificación demostrativa de que las recurrentes vienen figurando como dueñas de la casa número ocho de la calle del Arco de esta misma ciudad, y el Ayuntamiento acordó que se certifique conforme se solicita.

Dióse cuenta de otra solicitud de D. Sebastian Benjam Barceló pidiendo certificación de varias fincas rústicas situadas en el camino de Son Triay de este término municipal, y de las casas números 16 de la calle de San Rafael y 21 y 23 de la de San Sebastian de esta ciudad, y el Ayuntamiento acordó que se expida la correspondiente certificación con referencia á los amillaramientos que obran en este archivo municipal.

**Obra del pan de S. Antonio en Ciudadela.**

Durante el finido mes de Marzo de 1900 se han encontrado en el «Cepillo del pan de los Pobres» las papeletas de accion de gracias y las limosnas siguientes:

	<i>Plus. Cts.</i>
Te doy las gracias, san Antonio, por haberme librado de un peligro, y te doy las cinco pesetas ofrecidas, esperando que en adelante me protejais tambien . . .	5'00
Doy una peseta á San Antonio para sus pobres por haber hallado un objeto que habia perdido . . .	1'00
Por varios beneficios recibidos de	

San Antonio de Padua . . . . .	52'00
Deposito las dos pesetas que te prometí si me curabas . . . . .	2'00
Os doy las gracias y la limosna ofrecida por haber recobrado la salud . . . . .	10'00
Te doy gracias, San Antonio, por un favor espiritual que me has alcanzado . . . . .	1'50
¡Oh glorioso San Antonio! Por la gracia que me habeis alcanzado os doy para vuestros pobres . . . . .	2'00
Gracias, glorioso San Antonio, por los favores que me has alcanzado, y por una gracia espiritual que os pedí para una persona amiga . . . . .	2'60
Glorioso San Antonio: por los favores que me habeis concedido os entrego para el pan de los pobres . . . . .	5'00
Por varios favores recibidos del Santo . . . . .	3'50
Gracias, glorioso S. Antonio, por los favores que me habeis alcanzado . . . . .	1'00
Limosnas recaudadas sin consignar las gracias obtenidas . . . . .	115'54
Total recaudado . . . . .	200'14

**Alcaldia de Ciudadela.**

Formado el padrón de los arbitrios establecidos sobre carruajes, puertas, balcones y ventanas que se abren sobre la via pública para el corriente año de 1900 y un semestre de 1899-900, estará expuesto al público en la Secretaria de este Ayuntamiento por espacio de 15 dias, á efectos de reclamación, transcurrido dicho plazo ninguna será atendida.

Lo que se anuncia para conocimiento de estos vecinos.

Ciudadela 4 Abril de 1900.—El Alcalde accidental.—*Joaquin Comella.*

Carne de ternera á 60 céntimos de peseta la tercia, y de carnero á 50 céntimos se encontrará todos los días en las carnicerías de Juan Jover hijo, n.º 5, de José Anglada, numeros 3 y 4 y de Agustín Rotger numero 12.

**Telegramas.**

Madrid 31.—Londres.—Hoy saldrán de Capetown los prisioneros boers con rumbo á Santa Elena.

Se nota gran actividad en los boers del distrito de Barkly-West.

Se ha verificado un meeting en Paarl habiendo asistido á él 2.000 holandeses leales.

Han llegado cerca de Mafeking 3.000 boers para estrechar más el cerco de la plaza.

Los defensores de ésta respondian con vigor al cañoneo de los sitiadores.

Júzgase peligrosa la situación de la retaguardia de las fuerzas que manda el generalísimo inglés.

**Seccion de noticias.**

**EXTRANJERO**

El R. P. Paz, de la Compañía de Jesús, residente en Valladolid, ha entregado al señor Juez del distrito de la Plaza, títulos por valor de 76.000 pesetas que le fueron confiados en el secreto de la confesión, para que llegasen á poder de D. Manuel Luezas Martín, legítimo heredero de su señora Madre D.<sup>a</sup> Mauricia Martín. Y no hace mucho, en fecha reciente, recibió el incansable y celosísimo Jesuita otras 1.000 pesetas de dos penitentes, 500 de cada uno para dos señoras, á quienes pertenecían las citadas cantidades. Vamos á ver cuando los papeluchos de la secta publican noticias análogas; aunque antes será preciso que muchos en vez de estos aforismos suyos, «en el tomar no hay engaño» y «pónganme donde hubiere», recuerden que el séptimo es *no hurtar*.

M. Gallot, diputado francés, director del *Yonne* y el gerente de este periódico, han sido condenados á 100 francos de multa y 100 por daños y perjuicios, por haber difamado al R. P. Bailly, director de «La Croix», el valiente diario católico, blanco de las iras de los sectarios y clerófagos franceses.

El martillo con que Su Santidad abrió la Puerta Santa en la Basílica de San Pedro pesa medio kilo, es de oro puro y está cincelado, según gloriosa tradición del arte italiano, sobre dibujos de Tartarini, de Bolonia.

En un extremo se lee en letras de relieve: *Apérite mihi portas justitiæ*. Y en otro lado: *Jubilate Deo omnis terra*.

El martillo, propiamente dicho, mide 20 centímetros, y el mango 25. Este está dividido en tres porciones. En una lleva en relieve las armas de León XIII, con una corona de rosas. En otra parte, una cruz bizantina, sobre cuyos brazos se lee: *Jesus Christus Deus homo*. Y en los espacios del fondo: *Vivit, regnat, imperat*. Y en el último trozo un grupo

de rosas rodeado de ocho magníficos rubies. En el remate de la empuñadura un hermoso topacio y una cadena de oro con un medallón, en que se leen las inscripciones latinas apropiadas al caso.

El Museo del Ejército francés, establecido en París, ha recibido un regalo digno de mención particular: lo constituye un verdadero Ejército de 17.000 soldados, cuya altura no excede de 12 centímetros, vestidos hábilmente con todos los uniformes que usaron los soldados del gran Napoleón.

Todo sea representado con escrupulosa exactitud en sus menores detalles: armamento, equipo y uniformes.

El autor es Mr. Wurtz, quien durante muchos años, con singular paciencia ha resucitado en miniatura los héroes de la Epopeya Imperial.

Aunque de pequeña dimensión, los 17.000 héroes no han podido alinearse en las estanterías del Museo, por el espacio que exigirían, y la mayor parte se guarda en reserva, sin detrimento de los presupuestos, en la biblioteca del Museo del Ejército.

**ANUNCIOS**

**Alcaldía de Ciudadela.**

En esta Alcaldía se han recibido las licencias absolutas de

- Juan Massanet Lliteras.
- Antonio Camps Lliteras.
- Bartolomé Hernandez Capó.
- Jeronimo Juan Triay.
- Juan Marqués Pons.

Lo que se anuncia para conocimiento de los interesados y al objeto de que dentro el término de quince días pasen á estas oficinas á recoger los referidos documentos debiendo presentar para su entrega los pases de 2.<sup>a</sup> Reserva que obran en su poder.

Ciudadela 31 Marzo 1900.—El Alcalde accidental.—Joaquín Comella.

**BIBLIOTECA DEL HOGAR.**—Serie de novelitas de sana tendencia moral que ofrecen á las familias católicas, prácticas lecciones en la vida social de nuestros días. Van coleccionadas en hermosos grabados.

*No mas mostrador*, por D. Francisco de P. Capella.—1'50 en tela.

*Espera*, por Aurora Lista.—1'50 en tela y planchas doradas.

*Sin Dios*, por Raquel.—1'50 en tela.

*La gitana*, por D. Francisco de P. Capella.—1'50 en tela.

*Cadena de oro*, por Aurora Lista.—1'75 en tela.

*La perla preciosa*, por Matilde Bourdón.—1'50 en tela.

*La firma del banquero*, por Aurora Lista.—1'25 en tela.

*Anisia*, ó una Virgen-apostol del siglo IV. Novela histórica.—1'25 en tela.

**NUEVO CURSO**

DE

**Meditaciones Sacerdotales**

Ó SEA

El Sacerdote santificado mediante la práctica de la oracion

POR

EL R. P. CHAIGNON S. J.

Traducción hecha de la décima tercia edición francesa

PRIMER TOMO EN CUARTO

Precios: 1 ejemplar en rústica 3'25; y encuadernado en tela con pasta flexible y corte encarnado 3'75. Al que tome diez ejemplares se le regalará uno. Al que tome cincuenta se le regalarán ocho. Y al que tome cien se le regalarán veinte.

Diríjanse los pedidos al Sr. Administrador de la librería salesiana, Santísima Trinidad, Sevilla.

En la imprenta de este periódico los hay encuadernados en rústica.

TIPOGRAFIA CATÓLICA DEL S. CORAZON DE JESÚS, á cargo de R. Massanet, calle de J. M. Quadrado.

Núm. 2. —Folletín de *El Vigia Católico*.— **Enrique Silvio ó el arrepentimiento.**

La caridad no es orgullosa, y por esto sin duda los que en tal ejercicio se emplean, no han puesto empeño en hacerse conocer del público; dándose por satisfechos con que sea Dios testigo de su celo por la salvacion de aquellas almas, y cuidando únicamente de atraer á la misma ocupacion alguna que otra persona, cuya virtud y celo les sean conocidos. El Señor á la verdad ve todas nuestras obras aunque se hagan en oculto, y las que de esta manera se ejecutan están mas libres de ser empañadas con el vaho de la vanidad.

Un día de los que en la Iglesia del establecimiento se hallaba espuesto su divina Majestad á la pública veneracion, fué á rendirle sus homenajes entre los muchísimos fieles que, como antes hemos indicado, concurren á dicho templo en tales días, un sacerdote bastante acreditado por su celo, y por haber estado muchos años al frente de un colegio de los de su orden, que tiene por objeto la enseñanza de la juventud. Al salir de su oracion se encontró con un antiguo discípulo suyo, abogado de mucho nombre, é individuo de la sociedad ó congregacion dedicada á instruir en la doctrina cristiana á los enfermos, y darles consejos de salud eterna. Se saludaron

cortesmente, y despues de cambiar las expresiones ordinarias de política, ya para despedirse, dijo á su antiguo alumno el P. Sales (que así se llamaba el sacerdote de quien hablamos):

—Celebro que te halles bueno de salud, y me place mucho que no te olvides de visitar á nuestro Señor Jesucristo, y venerarle en su augusto Sacramento,

—No lo he verificado aun esta tarde; mas lo haré luego, contestó Montalvo (que era el nombre del joven): vengo aquí todos los días, añadió, con otro objeto que me figuro será de la aprobacion de V.

—¿Cuál es?

—Si V. no tuviera prisa, veria por sí mismo en qué ocupo aquí una hora diaria ó acaso mas.

—Con mucho gusto; iba á dar un paseo por hacer ejercicio y distraerme...

—Pues pasemos adelante, porque es tarde y presumo ha de tener V. una satisfaccion en presenciar las obras de caridad que aquí se practican.

Con esto el P. Sales y el abogado entraron en las salas del hospital, las cuales recorrieron, informándose en tanto minuciosamente

el P. Sales, y admirándose de cuanto allí trabajaban personas seglares de uno y otro sexo para sacar de los vicios á tantas almas estragadas y corrompidas, y reducir las al camino de la salvacion. No cesaba de dar gracias á Dios por los frutos que segun Montalvo le decía se recogian de aquel trabajo, y se gozaba no poco de que su discípulo se emplease en tan buenas obras, en vez de malgastar el tiempo en otras cosas inútiles cuando no perjudiciales. Tanto fué su placer, y halló de tanto mérito aquella ocupacion, que resolvió hacerse individuo de la misma asociacion caritativa, proponiéndose comenzar desde el día siguiente á cumplir su resolucion.

II.

Movióle mucho al Padre Sales á no dilatar el cumplimiento de la resolucion que habia formado, haber observado la tarde anterior que un enfermo le miraba con cierta atencion vergonzosa, pues fijaba en él los ojos y luego los cerraba, como si lo conociese y se ruborizase. Por esto cuando al dia inmediato llevando adelante su propósito, fué al hospital, pasó de corrida por otras camas con el fin principal de disimular su intencion, y se dirigió luego á la de aquel enfermo.